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Tennisverein Dynamit 
8813 St. Lambrecht 

 
 

 

 
 

PROTOKOLL der 37. JAHRESHAUPTVERSAMMLUNG 

 

Ort  Gasthaus Tirolerstüberl, St. Lambrecht 

Zeit   Samstag, 02.04.2016, 18.45 Uhr 

 

 TAGESORDNUNG 

1 Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

2 Berichte a) des Obmanns 

  b) des Sektionsleiters 

  c) des Kassiers  

  d) der Kassenprüfer 

  e) des Platzwarts 

3 Neuwahl des Vorstands 

4 Neuwahl der Kassenprüfer 

5 Termine 

6 Stundeneinteilung Sommersaison 

7 Allfälliges 

Zu Punkt 1 - Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
Da um 18.45 Uhr nicht die erforderliche Anzahl an ordentlichen Mitgliedern anwesend ist, verschiebt 
der Obmann den Beginn der JHV (Jahreshauptversammlung) auf 19.00 Uhr. 

Anwesende TVD Mitglieder:  

C. Auer, M. Auer, A. Deutschmann , D. Deutschmann, H. Deutschmann, M. Ehgartner, G. Englmayer, 
G. Karrer, I. Koletnik, J. Koletnik, M. Koletnik, H. Krätschmer, H. Petzmann, C. Sabin, V. Sabin, K. 
Schaffer, B. Spreitzer, J. Spreitzer 

Entschuldigt haben sich: L. Arlitzer, O. Karrer, H. Kravanja, R. Pirker, T. Pirker, J. Sabin, M. Sabin, S. 
Schaffer, Bgm. F. Sperl 
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Um 19.00 Uhr begrüßt der Obmann Dr. Englmayer (GEn) die anwesenden Mitglieder und stellt die 

Beschlussfähigkeit der JHV fest. 

Zu Punkt 2a - Bericht des Obmanns 
Der Obmann Gregor Englmayer (GEn) berichtet über die Aktivitäten des Vereinsvorstandes im 
abgelaufenen Vereinsjahr und gibt einen kurzen Ausblick auf die heurige Saison. 

Eine Ausschusssitzung und die Jahreshauptversammlung fanden statt. Die Webseite des TVD 
(www.tvdynamit.at) wurde gepflegt und möglichst aktuell gehalten, z.B. Protokolle der JHV zum 
Download bereit gestellt, diverse Aktivitäten angekündigt, über Ausflug, Kinderkurs, Turniere und 
Aktuelles berichtet und mehrmals pro Woche Ergebnisse und Bilder der Vereinsmeisterschaften ergänzt.  

Der Tennisausflug nach Heviz/Ungarn fand von 30. April bis 4. Mai 2015 statt. Aus terminlichen 
Gründer nahmen diesmal nur 7 Mitglieder daran teil. Bei der Hinreise erlebten wir einen herben Schock: 
Die "Orangentscharda" war bis auf die Grundmauern (ersatzlos) geschleift. Hier entsteht wohl ein 
großer Kreisverkehr für die Abzweigung nach Heviz. In Heviz bezogen wir dann unser 
Ausweichquartier, da die Gabi-Villa ausgebucht war. Vormittags wurde dann fleißig Tennis gespielt. 
Trotz ein paar Regentropfen konnte das geplante Programm abgespult werden. Nachmittags war dann 
der Thermenbesuch zur Erholung angesagt. Das gemütliche Plantschen im warmen Thermalsee machte 
uns wieder fit für den nächsten Tag. Heuer findet mangels einer ausreichenden Teilnehmerzahl kein 
Ausflug nach Heviz statt. 

Unsere Plätze waren für die Sommersaison wie in den letzten Jahren immer perfekt vorbereitet. GEn 
bedankt sich beim „inoffiziellen“ Platzwart Herbert Deutschmann  und vielen freiwilligen Helfern für 
die Platzpflege im Vorjahr. 

Zusätzlich zum Mittwochstennis der Herren gab es einen zweiten Standardtermin am Sonntag 
Nachmittag. Weiters wurde ein Termin für die Damen am Dienstag reserviert. Erfreulicherweise werden 
diese Termine von den Spielern und Spielerinnen fleißig genutzt. 

Eine Kampfmannschaft hat wieder sehr erfolgreich am Tennis-Cup für Hobbymannschaften 
teilgenommen, der Sektionsleiter wird darüber und über sonstige sportliche Ereignisse berichten. 

Auch letztes Jahr fand wieder der beliebte Tenniskurs für Kinder von 7. Juni bis 17. Juli statt. Er wurde 
in bewährter Weise geleitet von Oliver Karrer. Wir konnten wir uns über mehr als 20 begeisterte Kinder 
als Teilnehmer am Tenniskurs freuen. Ein herzliches Dankeschön von Seiten des Vereins geht an die 
vielen Teilnehmer, die Eltern, die wieder fleißig mitgeholfen haben, die Grillmeister und ganz speziell 
wieder an Oliver Karrer. 

Eine Damenrunde hat sich mehrere Damentennistage mit Vergleichskämpfen gegen die Damen aus 
Neumarkt organisiert. 

Von Mitte August bis Mitte September wurden die Vereinsmeisterschaften gespielt. Das Abschlussfest 
der vergangenen Saison fand wie gewohnt unter reger Beteiligung und Mithilfe der Mitglieder statt und 
war wieder sehr gelungen. Es wurde von den Damen, Herren, Kindern und Jugendlichen natürlich auch 
fleißig Tennis gespielt. Ein besonderer Dank gilt auch unseren Frauen, die uns mit Salaten und Kuchen 
verwöhnt haben, sowie allen Spendern von Pokalen und Sachpreisen für die Finalisten aller Bewerbe. 
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Seit Beginn des Bestehens des Vereins ist dieses Grillfest immer ein gesellschaftlicher Höhepunkt im 
Vereinsleben. 

Über den Winter spielten 13 Herren und 12 Damen in der Tennishalle Murau. 

Der Mitgliederstand beträgt mit heutigem Tag 87 Mitglieder (Vorjahr 83), davon 52 Erwachsene.  

GEn bedankt sich bei den Mitgliedern, seinen Funktionären und besonders bei den Sektionsleitern für 
die tatkräftige Unterstützung bei der Vereinsarbeit und für die viele Arbeit, die von ihnen bei diversen 
Veranstaltungen (z.B. Präparierung der Plätze, Abschlussfeier nach Vereinsmeisterschaft, Mannschafts- 
und Jugendmeisterschaft) für den Verein geleistet wurde.  

Nachdem GEn in Zukunft nicht mehr als Obmann zur Verfügung stehen wird, bedankt er sich ganz 
speziell bei den anderen Funktionären, die in den letzten 26 Jahren (oder sogar länger) ebenfalls für den 
Verein fleißig tätig waren und die Vereinsleitung mit vielen Ideen und in der Funktionärsarbeit 
unterstützt haben. Der Verein kann sich die günstigen Beiträge nur leisten, weil sich immer wieder viele 
Mitglieder finden, die für die erforderlichen Arbeiten bereit stehen. Der Vereinsgeist lebt in diesem 
Verein nicht nur beim Tennisspiel sondern auch im Umfeld. Auch dafür ein herzliches Dankeschön. 
Besonders erfreulich war auch die Mitgliederentwicklung in den letzten Jahren. Vor allem die 
Kinderkurse und die zugehörigen Familien haben viel zum Aufschwung auch der sozialen Komponente 
des Vereins beigetragen. So freut sich GEn, einen gut funktionierenden und aktiven Verein an seine 
Nachfolger übergeben zu können. 

zu Punkt 2b - Bericht des Sektionsleiters 

Manfred Ehgartner (MEh) berichtet als Sektionsleiter. 

Kinderkurs 
Der schon traditionelle Kinderkurs fand von 7. Juni bis 17. Juli 2015 statt, 21 Kinder nahmen teil. Es 
wurde fleißig gespielt, trainiert und geübt. Am 17. Juli gab es das große Abschlussfest. Bei herrlichem 
Wetter wurde noch einmal geübt, es wurden die Sieger der Abschlussbewerbe gekürt und es wurde 
natürlich auch wieder gegrillt. 

Hobby Cup 
Unsere Hobby Cup Spieler im Vorjahr den ausgezeichneten zweiten Platz erreicht. Leider wurde das 
entscheidende Spiel gegen Neumarkt verloren, vielleicht gerade durch meine vertretungsweise Mithilfe, 
ich habe meine Partie leider verloren. Zusätzlich war auch gerade unsere Nummer 1 krank. Aber so ist 
der Sport und so soll es auch sein. 

Die Abschlussveranstaltung hat in Mariahof statt gefunden. Heinz Krätschmer und ich waren anwesend. 
So haben wir den 1. Sachpreis erhalten: eine Rafting Fahrt von Murau nach Lind (ist noch einzulösen). 

Damen-Tennis mit Tennisverein Neumarkt 
Im letzten Jahr haben insgesamt 3 Begegnungen (25. Jänner in der Tennishalle Neumarkt, 31. Mai auf 
unseren Plätzen, 10. September in Neumarkt) unserer Damen gegen die Damen aus Neumarkt 
stattgefunden. Es wurde jeweils 25 Minuten gespielt, dann gab es 5 Minuten Pause. 2 Mal gewannen 
unsere Damen, zuletzt waren die Neumarkterinnen siegreich. Auch die soziale Komponente kam nicht 
zu kurz. So haben Michael Auer und Herbert Deutschmann die Damen mit Gegrilltem gestärkt. Ich 
finde es super, wenn die Damen freundschaftlichen Kontakt mit anderen Vereinen pflegen, miteinander 
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einen schönen Tag beim Tennis spielen verbringen und so das Vereinsleben aktivieren. Enen herzlichen 
Dank an die Organisatorinnen Ines und Co. 

8. Eder Harald Gedenkturnier 
Am 5. September 2015 hat der TVD hauptsächlich mit ehemaligen Mitgliedern am 8. Eder Harald 
Gedenkturnier teilgenommen. Da wir zum dritten Mal in Serie gewonnen haben bleibt der Wanderpokal 
nun bei uns. 

Vereinsmeisterschaften 
Die 36. Vereinsmeisterschaten, haben vom 6. August bis 12. September statt gefunden. Es war wieder 
ein Turnier der Rekorde. 35 Teilnehmer (2014 waren es 34) kämpften in 7 Bewerben (bzw. 8, wenn man 
Herren B als eigenen Bewerb zählt) um die Vereinsmeistertitel. 
5 ½ Wochen wurde um jeden Punkt gekämpft. 86 Spiele waren notwendig bis alle Sieger fest standen. 
Die fleißigsten SpielerInnen waren Jürgen Spreitzer (16 Spiele, 6 Einzel, 5 Herren Doppel, 5 Mixed 
Doppel) und Andrea Deutschmann (12 Spiele, 3 Einzel, 4 Damen Doppel, 5 Mixed Doppel) 

Herren Einzel 
1 Michael Auer 2 Jürgen Spreitzer 3 Rene Kahlbacher, Helmut Petzmann 

Herren Einzel B 
1 Manfred Ehgartner 2 Josef Koletnik 3 Günter Karrer, Heinz Krätschmer 

Damen Einzel 
1 Manuela Sabin 2 Andrea Deutschmann 3 Bettina Spreitzer 

Jugend weiblich 
1 Stefanie Gerhart 2 Andrea Sabin 3 Tanja Sabin 

Jugend männlich 
1 Sebastian Arlitzer 2 Elias Auer 3 Matteo Koletnik 

Damen Doppel 
1 Silke Schaffer/Bettina Spreitzer 2 Kathrin Schaffer /Ines Koletnik 
    3 Lydia Arlitzer/Christine Sabin 

Herren Doppel 
1 Helmut Petzmann/Karl Benada 2 Heinz Krätschmer/Manfred Ehgartner 
    3 Josef Koletnik/Herbert Deutschmann 

Mixed Doppel 
1 Silke Schaffer/ Günter Karrer 2 Andrea Deutschmann/Jürgen Spreitzer 
  3 Manuela Sabin/ Manfred Ehgartner, Cornelia Auer/ Helmut Petzmann 

 

Zum Abschluss möchte ich mich nochmals bedanken: 
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Bei Oli für die vielen Kinderkurse die du geleitet hast. Vor allem die Kinder werden dir einmal dankbar 
sein. Die Kinder von den ersten Kursen sind heute zum Teil bereits über 30 Jahre alt und jetzt unter den 
fleißigsten Erwachsenen zu finden. 

Bei Seppi für die Betreuung der Hobby-Kampfmannschaft. Es ist nicht immer leicht alle Termine und 
auch sonstige Wünsche der Spieler unter einen Hut zu bringen. 

Bei allen Damen, die uns im letzten Jahr bzw. die letzten Jahre immer tatkräftig unterstützt haben. Sei es 
bei der Reinigung der Anlage, für Kuchen- und Salatspenden bei der Meisterschaft oder auch 
organisatorisch bei diversen Veranstaltungen. 

Beim Heinz, der über 3 Jahrzehnte dafür sorgte, dass Geld da war wenn man es brauchte. Sei es bei 
einer großen Platzsanierung 1998 oder für die vielen Kleinigkeiten wie Werkzeug, Netze, Linien oder 
Bälle und das alles immer zu einem vernünftigen Preis. Darum dürfen wir uns auch glücklich schätzen, 
dass wir so niedrige Mitgliedsbeiträge bezahlen. 

Beim Schriftführer Helmut (und all seinen VorgängerInnnen), der dafür sorgt, dass wir uns später noch 
an alles erinnern können. 

Ein ganz besonderes Anliegen ist es mir mich auch einmal beim Karrer Günter zu bedanken. Du bist seit 
Gründung des Vereins immer da wenn du gebraucht wirst. Du bist immer einer der Ersten beim Platz 
richten bis hin zum Organisieren von Preisen für die Vereinsmeisterschaft, bringst viele Ideen ein und 
vieles mehr. Dafür noch einmal recht herzlich Danke! 

Einen ganz besonderen Dank möchte ich auch der Fam. Deutschmann aussprechen, die im vergangenen 
Sommer als „Platzwart“ eingesprungen ist. Andrea hat den Rasenmäher nicht mehr hergegeben und 
Heribert hat die restlichen Arbeiten erledigt bzw. organisiert. So wurde im letzten Jahr doch wieder sehr 
viel am Platz verbessert. Angefangen vom Kanalschacht, der jetzt das Oberwasser vom Platz aufnimmt, 
über das Beschneiden der Sträucher, bis hin zu den Ergebnistafeln am Platz, die bei ordnungsgemäßer 
Verwendung immer über den aktuellen Stand der Matches informieren. 

In diesem Zusammenhang darf ich mich auch gleich bei allen anderen Helferinnen und Helfern für die 
geleistete Arbeit im abgelaufen Jahr noch einmal recht herzlich bedanken. Ohne die tatkräftige 
Unterstützung beim Herrichten der Plätz wäre es nicht möglich, dass der Platz nach einem ersten 
Wochenende schon, zumindest „vorsichtig“, bespielbar ist. Und auch während der Saison bis hin zum 
Grillen bei der Meisterschaft ist es wichtig, dass jemand zupackt, wenn es was zu tun gibt. 

Und last but not least darf ich mich bei dir, Gregor, für deine geleistete Arbeit als Obmann bedanken. 

• Für deine solide und wohl überlegte Arbeit, so hast du in über 2 Jahrzehnten dazu beigetragen, dass 
der Verein heute so hervorragend dasteht.  

• Mit einem guten finanziellen Polster, um auch der nächsten Generation Investitionen zu ermöglichen. 
• Wir haben jetzt einen ausgewogenen Verein bezüglich der Mitglieder. Beginnend von den Kindern, 

über die Hobbymannschaft, den Damen bis hin zu den älteren Spielern bis 78 und darüber fühlt sich 
in diesem Verein jeder wohl. 

• Seit 1992, also seit über 20 Jahren bist du dafür verantwortlich, dass es zu Beginn des Jahres immer 
ein Trainingslager mit Urlaubs-Atmosphäre gab. Zuerst in Pecs und danach in Héviz. 

• Dir können wir es auch verdanken, dass wir nicht nur im Sommer, sondern auch im Winter Tennis 
spielen (Anmerkung GEn: zuletzt mit tatkräftiger Unterstützung von Ines). Und wie man sieht, mit 
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ständig steigender Anzahl an Spielern und seit einigen Jahren jetzt auch Spielerinnen. Gerne erinnere 
ich mich noch an die Zeit zurück, wo wir in Neumarkt gespielt haben und es anschließend beim 
Vetterl noch einen Dreikampf mit Kegel scheiben, Billard und Darts gegeben hat. 

• Und dir ist es auch zu verdanken, dass jeder ins Internet schauen kann und alle Ergebnisse der 
Vereinsmeisterschaft bereits nach kürzester Zeit aktuell nachlesen kann. Und viele andere 
Informationen natürlich auch. 

• Und zum Schluss – Natürlich warst du auch bei den Arbeitseinsätzen immer mit dabei und hast 
deinen Beitrag geleistet. 

Dafür und für vieles mehr möchte ich und ich glaube alle hier bei dir noch einmal recht herzlich danke 
sagen. 

Zuletzt möchte ich noch all jenen danke sagen, auf die ich bis jetzt vergessen habe. 

Dem neuen Vorstand wünsche ich für die Zukunft, für die bevorstehenden Arbeiten und Aufgaben alles 
Gute. Möge alles bestens gelingen! 

Allen Mitgliedern wünsche ich für die bevorstehende Saison viel Spaß beim Tennis spielen. Der 
Hobbymannschaft wieder ein erfolgreiches Jahr. Und das wichtigste, allen ein unfallfreies Jahr. 

Somit schließe ich meinen letzten Bericht mit  
Glück auf! 

En bedankt sich für den Bericht und die fleißige Arbeit von Manfred über die vielen Jahre als 
Sektionsleiter und im Umfeld der Plätze. 

Zu Punkt 2c - Bericht des Kassiers 
Der Kassier DI Heinz Krätschmer verliest den Kassabericht (siehe Anlage) und kommentiert die 
wesentlichen Einnahmen und Ausgaben. Er dankt auch den Funktionären und Mitgliedern für das 
wirtschaftlich sparsame Agieren, das dem Verein die Beibehaltung der eher niedrigen Mitgliedsbeiträge 
ermöglicht. Er bedankt sich auch bei Familie Deutschmann, die im Vorjahr quasi die Aufgaben des 
Platzwartes übernommen hat. 

En bedankt sich für den Bericht, die Führung der Kassa und das gute wirtschaftliche Haushalten.  

Auch für die heurige Saison sind einige Ausgaben, etwa für Sand, Planen und sonstiges Pflegematerial, 
erforderlich. 

Zu Punkt 2d - Bericht der Kassenprüfer 
Der Kassenprüfer Jürgen Spreitzer berichtet über das Ergebnis der Kassaprüfung, die er und Herbert 
Deutschmann heute durchgeführt haben. Die Kassa ist vorbildlich geführt, daher stellt er den Antrag zur 
Entlastung des Kassiers. 

Der Antrag wird einstimmig angenommen. 
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Zu Punkt 2e - Bericht der Platzwarts 
Da es in der vergangenen Saison keinen offiziell bestellten Platzwart gegeben hat, bedankt sich der 
Obmann bei Herbert Deutschmann, der im vergangenen Jahr viele Aufgaben des Platzwartes freiwillig 
übernommen hat, und bei den vielen Helfern, die im Laufe des Jahres Arbeiten geleistet haben. Die 
Plätze waren immer tadellos in Ordnung und auch die Anlage war immer gepflegt. (Siehe auch Bericht 
des Sektionsleiters). 

Zu Punkt 3 - Neuwahl des Vorstands 
GEn verliest den vorliegenden Vorschlag für den neuen Vorstand: 

Obmann   Herbert Deutschmann 
Obmann Stv.  Josef Koletnik 

Schriftführer  Cornelia Auer 
Schriftführer Stv. Manuela Sabin 

Kassier   Ines Koletnik 
Kassier Stv.  Kathrin Schaffer 

Der Vorschlag wird einstimmig angenommen. 

Der neue Obmann Herbert Deutschmann bedankt sich bei den Mitgliedern für die einstimmige Wahl 
und bittet seine KollegInnen im Vorstand und auch alle Mitglieder, weiterhin so fleißig für den Verein 
tätig zu sein. Die bisherigen Vorstandsmitglieder bittet er, in der nächsten Zeit dem jungen, engagierten 
Team noch mit Rat und Tat zur Seite zu stehen, was diese gerne zusagen. 

Zu Punkt 4 - Neuwahl der Kassenprüfer 
Der neue Obmann schlägt die Wahl von Karrer Günter und Manfred Ehgartner als Kassenprüfer vor. 

Der Vorschlag wird einstimmig angenommen. 

Zu Punkt 5 - Termine 
Die heurige Vereinsmeisterschaft wird auf allgemeinen Wusch über einen längeren Zeitraum statt 
finden. Die Auslosung soll am 28. Juli 2016 durchgeführt werden. Der Abschluss mit Grillfest ist für 
den 17. September vorgesehen. 

Der Arbeitseinsatz am Tennisplatz wird für Samstag, 23.04.2016 ab 09.00 Uhr vereinbart. GEn wird 
den Arbeitseinsatz auf der Homepage ankündigen und wird auch noch eine Einladung per E-Mail an die 
Mitglieder verschicken. 

Für den Kinderkurs kann noch kein Termin genannt werden. 
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Zu Punkt 6 - Stundeneinteilung 
Dienstag (Damentennis), Mittwoch (Herrentennis) und Sonntag ab 17.00 Uhr wird „Erwachsenentennis“ 
in den Reservierungsplan eingetragen. 

Für den Hobbycup wird für die Kampfmannschaft der Samstag Vormittag für die Meisterschaftsspiele 
reserviert. 

Der 22. Mai 2016 wird für einen Damentennistag reserviert. Weiters werden für die Zeit des Kinder-
Tenniskurses (Termin noch offen) die Plätze vorrangig für diesen reserviert. 

Zu Punkt 7 - Allfälliges 
Das Protokoll der vorjährigen JHV liegt zur Einsichtnahme auf und ist auch auf der Homepage 
nachzulesen. Auch das diesjährige Protokoll wird dort veröffentlicht werden. 

Bestellung zum Sektionsleiter & Beauftragter Hobby-Cup: Michael Auer 

Ein Platzwart wurde noch nicht gefunden. Die Arbeiten sollen jedoch auf mehrere Personen verteilt 
werden. Für die Pflege der Anlage und des Vereinsheims haben sich bereits Johann Sabin und Adalbert 
Gebhart gefunden. 

Es werden auch heuer wieder an erwachsene Mitglieder je 2 Gutscheine für Gästestunden ausgegeben. 

Heuer gibt es „3-Bälle-Dosen“ mit einem Verkaufspreis zu € 5,- 

Heinz Krätschmer wird für die Abschlussfeier der Vereinsmeisterschaft zwei Fässer Bier zu je 30 L 
spenden. 

GEn wird die Website des Vereins weiter betreuen. 

Der neue Obmann dankt seinen Funktionären für die Bereitschaft, beim neuen Vorstand mitzumachen. 
Er bittet aber auch alle Mitglieder, weiterhin so fleißig und tüchtig mitzuhelfen. Vom Salär für seine 
Tätigkeit als Platzwart im Vorjahr (wovon er auch bereits die Anzeigetafeln für den Spielstand 
gespendet hat) wird eine gemeinsame Grillfeier mit dem neuen und alten Vorstand veranstaltet, wo aber 
auch alle Vereinsmitglieder herzlich eingeladen sind und teilnehmen „müssen“. 

 

Ende der Sitzung:  20:30 

 
 
 
 
Herbert Deutschmann Gregor Englmayer Cornelia Auer 
Obmann  bisheriger Obmann Schriftführer 
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